

# Une jeunesse à la pointe

Débarqués de Toulouse l'été dernier, Pierre Derouillon et Théo Faure se sont imposés à Tours et Montpellier. Les deux pointus de 22 ans, amis dans la vie, lancent ce soir la finale du Championnat.

## SAMI SADIK

Au bord de la Garonne, de la place du Capitole au palais des sports, le cœur des fans toulousains de volley-ball. Deux ex-pépites des Spacer's sont à l'affiche de la finale de Ligue A qui démarre ce soir à Tours (20h) entre le TVB et Montpellier. Nés à quatre mois d'intervalle, Pierre Derouillon et Théo Faure (22 ans) ont respectivement rejoint la Touraine et l'Hérault (été dernier après trois ans de vie commune dans le cocoon toulousain).

« Théo est un de mes meilleurs amis. Émotionnellement, c'est à la fois une finale rêvée et une finale un peu piège », sourit Derouillon (1,95 m). « C'est incroyable qu'on parte la même année et qu'on se retrouve en finale du Championnat. C'est une belle image pour Toulouse : j'ai été formé là-bas et Pierre est l'enfant du club », ajoute Faure (2 m). Chez les Spacer's, le duo a été lancé au même poste : réceptionneur-attaquant. Mais ce soir, ils devraient débiter comme pointus dans la salle Robert-Grenon. Un rôle qu'ils ont apprivoisé après y avoir d'abord dépanné.

Pour Théo Faure, c'était au début de la saison 2019-2020. Après la blessure de l'international argentin Federico Pereyra, Toulouse avait confié la pointe au fils de l'ancien capitaine des Bleus Stéphane Faure et de l'ancienne internationale allemande Beate Bühler. Un intérim si convaincant que Pereyra a quitté le club sans jouer.

« J'avais envie de collaborer avec Théo. Pour un jeune joueur à ce poste, il a déjà l'assurance, les coups et une mentalité forte », confie Olivier Lecat, le coach montpelliérain. « Les ambitions n'étaient pas les mêmes qu'à Toulouse, mais malgré son jeune âge, il a fait le travail. Et Célieston Cardin (22 ans), ça prend le relais s'il avait un coup de mou », confirme le central du MHSC Nicolas Le Goff, champion olympique avec les Bleus en août. Blessé à une cheville en fin d'an-



### feuille de match

À Tours, palais des sports Robert-Grenon. Arbitres : MM. Rajayan et Roguet.

**Tours - Montpellier**  
120 h, en direct sur la chaîne Twitch de RMC Sport)

**Tours**  
2 Derouillon ; 3 Graciano ; 5 Aracaju ; 7 Tillie ; 8 Chauvin ; 9 Bruckert ; 10 Drame ; 11 Toledo ; 12 Teryomenko ; 13 Meier ; 14 Palonczyk ; 17 Caric.

**Libéros** : 4 Perry ; 6 Pelvet.

**Entraîneur** : M. Fronckowiak (BRE).

**Montpellier**  
1 J. Gonzalez ; 3 Gill ; 4 Demyanenko ; 7 Cardin ; 8 J. Lyeuel ; 9 Kracjovic ; 10 Lazo ; 11 T. Faure ; 12 L. Basic ; 13 Palacios ; 14 Le Goff.

**Libéros** : 2 Vos ; 16 A. Gonzalez.

**Entraîneur** : O. Lecat.

née, Faure a malgré tout terminé meilleur marqueur du club en Ligue A (342 points) puis MVP de la demi-finale retour contre Chaumont (3-2).

### Faure a déjà goûté à la sélection

S'il avait aussi fait des piges à la pointe pour les Spacer's, Derouillon est arrivé à Tours comme

réceptionneur-attaquant. « Il savait qu'il ne serait pas tout de suite titulaire mais il m'a dit qu'il voulait vraiment jouer, faire son maximum à ce poste. Avec les blessures, il a dépanné comme pointu et il a eu des performances incroyables », raconte l'entraîneur du TVB Marcelo Fronckowiak. Lev-Toulousain à même fin meilleur marqueur de la Coupe de la CEV (112 points), jusqu'à la défaite en finale contre Monza (0-3, 0-3). « Il nous a un peu sauvés la saison, glisse Kevin Tillie. Il a changé de

Pierre Derouillon (à g.) et Théo Faure ont réussi leur adaptation dans leurs nouveaux clubs respectifs.

poste et a trouvé son rôle pour performer toute l'année. » Fronckowiak verrait bien son poulain faire ses premiers pas sous le maillot bleu cet été, un an après Théo Faure. Le pointu du MHSC avait débuté en Ligue mondiale avant d'être retenu pour l'Euro 2021. Un passage convaincant dans le groupe champion olympique. « Je le trouvais déjà très mature dans son jeu », se souvient Le Goff. « Jouer avec cette équipe te fait forcément progresser, on rencontre le top niveau, tu es obligé de bien

jouer », sourit l'intéressé. En troisième année d'études d'ingénieur, il doit aussi jongler entre les entraînements et ses cours à distance cette saison.

Comme son ami, Pierre Derouillon peaufine aussi son approche des grands rendez-vous. « J'ai sollicité un préparateur mental cette saison, il me permet d'aborder certaines choses plus sereinement, avec plus de recul, pour éviter les pièges des rencontres à enjeu », confie le Tourangeau. Il a dû digérer la défaite contre Monza en finale de la Coupe de la CEV et surtout celle contre Chaumont en finale de Coupe de France (2-3), où il avait effleuré une balle renvoyée par le block adverse sur la balle de match tourangelte. Avec la Ligue A, le TVB et son pointu ont une dernière chance de concrétiser par un trophée leur belle saison.

Mais Faure et le MHSC ne manquent pas non plus de motivation. Tombeur de Chaumont en demi-finales, Montpellier peut décrocher son premier titre de champion de France depuis 1975. Quelle que soit l'issue de la finale, les deux amis ont prévu de se retrouver à Toulouse sans vacances. « Il n'y aura pas d'amnésie ou peut-être un tout petit peu, si c'est lui qui gagne », plaisante Derouillon. **F**

## play-offs Ligue A 2022



## LIGUE A (F)

### Le Cannet aux portes d'un premier titre

L'atmosphère promet d'être électrique ce soir (20 h) au palais des sports Gilbert-Buttazoni de Mulhouse. Après avoir remporté les deux premières manches de la finale de Ligue A féminine, Le Cannet n'est plus qu'à trois sets du titre de champion de France, le premier de son histoire. Mais en Alsace, le deuxième succès des Cannetaines, obtenu mardi (3-2), ne passe

pas. « Honteux et pourtant tellement beau », titrait le site de Mulhouse après le match. Le champion de France en titre est reparti ulcéré par l'attitude de Stav Jacobi, le propriétaire du club adverse. L'ASPTT – qui a porté réclamation et demande à rejouer la rencontre – accuse d'avoir fait pression sur le corps arbitral pour qu'un challenge litigieux soit à nouveau vérifié en fin de troisième set. D'autres décisions arbitrales jugées discutables ont ajouté au courroux alsacien. Dos au mur, les joueuses de François Salvagni doivent s'imposer trois fois pour conserver leur couronne. Elles devront surtout compter Heidy Casanova, la pointue Cubaine du Cannet, qui compte déjà 44 points en deux matches. **S. Sa.**